

# T GROOVE TRIBAL JAM

Le trio qui fait son « show »

“U n réel potentiel commercial, de vrais musiciens interprétant des compositions de qualité, Tribal Jam possède des atouts plutôt rares en France. Le succès d'estime du premier album, leur rencontre avec le groupe Portrait et l'audience de « Je te donne mon cœur » sur les ondes expliquent les moyens considérables investis par EMI », observe un membre du staff de la célèbre Major Company, qui vient de fêter son premier centenaire. Le dernier CD de Tribal Jam, intitulé *Démarre le show* (EMI), abonde dans les bacs des grands disquaires de l'hexagone. Il est également très entendu sur NRJ, Skyrock et Fun Radio. Il a été enregistré et mixé entre Paris, Londres et Los Angeles, pour le plus grand plaisir des amateurs de *groove-music*. Pour diversifier sa production, Tribal Jam a travaillé avec Fred Versailles, producteur de Native et collaborateur de NTM, au Moody Studio de Londres et il s'est d'ores et déjà taillé un beau succès avec le single « Je te donne mon cœur ». Trio formé depuis 1991 par deux chanteurs bordelais, les frères Moïse et Joseph N'Tumba, d'origine zaïroise (Baloubas), associés à René De Wael, guitariste-compositeur toulousain, Tribal Jam s'est rapidement imposé dans les *charts*. Le

hit « C'est la nuit », extrait de leur premier album, leur a permis notamment d'assurer les premières parties de Johnny Clegg au Zénith de Paris et de Kassav' aux Francofolies de La Rochelle. « Nous avons été propulsés en un temps record des

boîtes de nuit aux scènes les plus prestigieuses. Ouvrir le concert de Johnny Clegg devant six mille fans déchaînés, restera un souvenir inoubliable. »

Influencé par Ray Lema, Manu Dibango et Stevie Wonder, Tribal Jam affiche un style imprégné de soul, *rhythm'n blues*, hip-hop et funk. Les Girondins d'adoption se revendiquent aussi comme étant les précurseurs des textes combinant couplets en français et refrains en anglais. « Main-

tenant que tout le monde le fait, on continue sans complexe... » Récemment, lors d'une rencontre sur le plateau de l'émission télévisée *Taratata*, les Tribal Jam se sont liés d'amitié avec la star américaine Lionel Richie, qui a manifesté tout son intérêt pour la musique du groupe. Bientôt, un nouveau clip verra le jour, suivi d'une tournée, prévue au printemps prochain. Ainsi « Démarre le show »... □

Karim Belal  
et Philippe Blanchot



Propulsé en un temps record sur les scènes les plus prestigieuses, le groupe Tribal Jam, ou la recette qui marche.